

BRÈVES ÉCONOMIQUES **Service économique régional de Canberra**

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de présenter les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 5 au 11 janvier 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

La baisse des prix du nickel et de l'alumine entraîne la suppression de 1 000 emplois

La société américaine Alcoa cessera de produire de l'aluminium dans sa raffinerie d'Australie-Occidentale, et supprimera 750 emplois. Alcoa a invoqué la lenteur des autorisations environnementales et les lois sur les conditions de travail trop strictes. Un jour plus tôt, la société minière de nickel Panoramic a supprimé 300 emplois dans le Kimberley, touché par la chute des prix des métaux utilisés dans les batteries. La directrice générale du Minerals Council of Australia, Tania Constable, a déclaré que les fermetures des raffineries étaient dévastatrices pour l'économie australienne. [AFR](#)

La consommation des ménages en novembre toujours vigoureuse malgré les pressions inflationnistes

Ce qu'il faut retenir des statistiques de novembre, c'est que Black Friday ou non, la consommation des ménages résiste bien face à la hausse des prix. En effet, la Reserve Bank of Australia (RBA) a peut-être augmenté le taux d'intérêt 13 fois au cours des 18 derniers mois, mais la vigueur du marché du travail, la croissance des salaires, les prix de l'immobilier et l'épargne de l'ère pandémique incitent les consommateurs à dépenser, pour le moment. La RBA attendra les chiffres de décembre et janvier avant de décider s'il faut de nouveau augmenter les taux d'intérêt en février. [AFR](#)

Selon les économistes, le gouvernement pourrait augmenter les prestations sociales pour soulager le coût de la vie sans alimenter l'inflation

S'attaquer aux problèmes de concurrence, augmenter les allocations de chômage et les retraites permettraient de réduire les pressions sur le coût de la vie, à condition d'y associer des économies pour éviter une relance de l'inflation, selon les économistes. Le Premier ministre, Anthony Albanese, a déclaré mercredi qu'il avait demandé au Trésor et au ministère des Finances d'élaborer de nouvelles propositions pour alléger le coût de la vie d'ici le budget de mai. Cassandra Goldie, directrice générale du Conseil des services sociaux, a appelé le gouvernement à cibler l'aide énergétique sur les personnes les plus défavorisées, notamment en investissant dans l'amélioration de l'efficacité énergétique et les installations solaires dans les logements sociaux et les logements locatifs à faible revenu. [The Guardian](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Augmentation du nombre d'embauches à Auckland

Les données de Stats NZ publiées mercredi ont montré une augmentation de 0,1% - 1324 emplois – tous secteurs confondus en novembre par rapport à octobre, portant le nombre total d'emplois pourvus à 2,39 millions. Dans les industries primaires, 412 postes supplémentaires ont été pourvus, soit une augmentation de 0,4 %. Stats NZ a déclaré que les chiffres de l'emploi dans les services sont restés stables - une légère augmentation de seulement 118 emplois - et qu'il y a eu une augmentation de 0,2% l'industrie manufacturière. Par région, les plus fortes augmentations par rapport à l'année précédente ont été enregistrées à Auckland, +3,8 % (30 176 emplois) et à Baie de l'Abondance, +3,2 % (4655 emplois). [RNZ](#)

A quoi s'attendent les cadres-dirigeants d'entreprises en 2024 ?

Les dirigeants se sentent plus optimistes à la fin de l'année, mais ils se préparent toujours à une économie et à un marché mondial difficiles en 2024. L'inflation et les taux d'intérêt étaient au cœur des préoccupations, mais n'ont pas eu autant d'impact sur les bénéfices que certains ne le craignaient. Ces variables ont tout de même continué de freiner l'activité des entreprises, alors qu'une amélioration est espérée en 2024. « Les grandes entreprises s'en sortent probablement mieux et la publication des résultats n'est pas un désastre », a déclaré David Gibson, vice-président de Goodman Property. [NZ Herald](#)

Le prix médian des maisons le plus élevé de 2023 a été atteint en décembre

Le marché immobilier d'Auckland a atteint son prix de vente médian le plus élevé sur l'année 2023 endécembre, selon la plus grande agence immobilière de la ville, Barfoot & Thompson. L'agence a déclaré avoir vendu 830 maisons en décembre, en baisse de 12,3 % par rapport au mois précédent, mais en hausse de 57,5 % par rapport à décembre 2022. Le prix de vente médian de l'agence s'est établi à 1,05 M NZD, le plus élevé depuis décembre 2022 où il était de 1,07 M NZD, et est en hausse de 3,9 % par rapport à la moyenne des trois mois précédents. [Stuff](#)

PACIFIQUE

Fidji : soutien financier pour la rentrée scolaire versé à 200 760 élèves

Le ministère des Finances, Biman Prasad, a annoncé une aide financière d'un total de 40,2 M FJD (16,3 M EUR) à destination de 200 760 élèves dans le cadre de l'initiative de soutien à la rentrée scolaire. Chaque élève recevra 200 FJD (81 EUR). Le ministre a déclaré que la première série de paiements avait été versée à tous les élèves éligibles de la petite enfance à la 12e année. Il a déclaré que cette initiative visait à aider les parents et les tuteurs à acheter des uniformes scolaires, et fournitures. Alors qu'un soutien similaire avait été fourni à plus de 223 000 élèves au cours de l'année scolaire 2023, les parents et autres parties prenantes du secteur de l'éducation ont reconnu le grand impact et le succès de cette initiative. [Fiji Sun](#)

Papouasie-Nouvelle-Guinée : baisse du prix du carburant en janvier

La Commission indépendante de la consommation et de la concurrence a annoncé que les prix des carburants diminueront ce mois-ci pour les consommateurs, dans tout le pays. Ces baisses des prix au détail sont principalement attribuables à la baisse moyenne des cours mondiaux du pétrole brut de décembre 2023, grâce notamment à l'augmentation de l'offre dans un contexte de tensions géopolitiques accrues au Moyen-Orient. [Post Courier](#)

Un pays supplémentaire signe l'accord de Samoa

La Tanzanie, l'un des pays qui n'est pas venu à Apia en novembre pour la signature de l'accord de Samoa avec l'Union européenne, est maintenant signataire. Cet accord a été conclu entre 48 Etats d'Afrique, 16 pays des Caraïbes et 15 du Pacifique. Il propose un nouveau cadre juridique et remplace l'accord de Cotonou. Les principaux domaines de coopération comprennent la croissance et le développement économiques durables, le commerce et l'investissement ; la protection de l'environnement et la lutte contre les effets du changement climatique. [Samoa Observer](#)

- Focus sectoriels -

Actualités agricoles

580 M AUD supplémentaires au budget australien pour l'agriculture

Le budget intermédiaire (Mid-Year Economic and Fiscal Outlook) apportera 580 M AUD supplémentaires de soutien au secteur agricole, principalement sous la forme d'accompagnements des filières à l'export. [Ministre WATT](#)

Bras de fer entre le Gouvernement fédéral et la grande distribution

Le Premier Ministre australien demande aux supermarchés de transmettre les baisses de prix d'achat des produits agricoles vers les consommateurs, a relevé que cela n'avait pas été le cas récemment, et a désigné l'ancien ministre de la concurrence Travailleur Craig Emerson pour évaluer le Food and Grocery Code of Conduct. L'objectif est d'examiner un éventuel renforcement de l'intervention de l'Etat dans le secteur de la grande distribution. Le code de conduite, créé en 2015 et d'application volontaire, vise à améliorer l'articulation entre la grande distribution, ses fournisseurs, et ses clients. La National Farmers Federation salue ces décisions. L'Australian Financial Review tempère la prise de position du Premier Ministre, soulignant que les supermarchés ont à l'inverse limité l'inflation lors de la crise covid ; qu'ils viennent de publier (Coles) une liste de 300 produits sur lesquels ils opèrent des baisses de prix ; et que leurs marges brutes sont comparables à celles de leurs homologues américains ou européens. L'inflation a par ailleurs atteint son niveau le plus bas depuis 2 ans. [SMH](#), [NFF](#), [AFR](#), [Farmonline](#), [SMH](#)

De bonnes performances pour la pêche et l'aquaculture australiennes

La valeur brute du secteur australien de la pêche et de l'aquaculture a augmenté de 8% entre l'année 2020-21 et l'année 2021-22, pour s'établir à AUD 3,42 Md (rapport ABARES). Pour la première fois, l'aquaculture prend le dessus, à 56% de la valeur, principalement grâce à l'élevage de salmonidés. [DAFF](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)